

# École élémentaire publique *Les Cormorans*

Compte-rendu du conseil d'école du jeudi 27 juin 2024



## Présents :

*Les enseignants* : Mme Brault et MM Blache, Le Meur, Pouillard, Thoribé

*Les représentants de parents d'élèves* : MM Deman, Jaouen, et Mmes Despretz, O'Leary

*La Maire* : Madame Segalen-Hamon,

*L'adjointe culture, éducation, sports* : Mme Picart

*La responsable du service enfance jeunesse* : M L'Hour

*La représentante des Atsem* : Mme Folloroux

## Excusés :

*L'Inspecteur de l'Éducation Nationale* M Rault

*Les représentants de parents d'élèves* : Mme Merrer

*Le Délégué Départemental de l'Éducation Nationale* : M Ferec

*Le délégué au sport et à l'enfance* : M Bihan

## Rentrée 2024 : effectifs, répartition

■ Cette année, l'école compte 124 élèves à la date d'aujourd'hui. La moyenne du nombre d'élèves par classe est de 24,8 avec les TPS.

L'an dernier nous avions un total de 128 élèves pour une moyenne de 25,4 sans compter les TPS peu nombreux à cette époque contrairement à cette année.

■ Les 124 élèves sont actuellement répartis répartis dans 5 classes de manière suivante :

Philippe BLACHE (Enseignant) et Pauline RODDE (Enseignante le jeudi)/ Laurence FOLLOROUX (Atsem matin)/ Lydie HELART (Atsem après-midi)/Marie-Eléonore de POULPIQUET (AESh)	TPS/PS/MS	31 6/12/13
Michel THORIBE (Enseignant)/ Béatrice DARDE (Enseignante le vendredi)/Céline NICOLAS (Atsem matin)/ Laurence FOLLOROUX (Atsem après-midi)	GS/CP	20 14/6
Raphaël POUILLARD (Enseignant)/Patricia TREMOUILLAT (AESh)	CP/CE1	23 11/12
Thierry LE MEUR (Enseignant)	CE2/CM1	27 13/14
Sylvie BRAULT (Enseignante)/Patricia TREMOUILLAT (AESh)	CM2	23

## Répartition par niveau :

<b>TPS</b>	6
<b>PS</b>	12
<b>MS</b>	13
<b>GS</b>	14
<b>CP</b>	17
<b>CE1</b>	12
<b>CE2</b>	13
<b>CM1</b>	14
<b>CM2</b>	23
<b>Total</b>	<b>124</b>

## Projection rentrée de septembre 2024

23 CM2 quittent l'école. 108 élèves attendus pour septembre prochain (118 étaient attendus en septembre 2023). Peu de CM2 à quitter l'école l'année scolaire prochaine et de forts effectifs déjà en maternelle ce qui marque un bon dynamisme à venir.

<b>TPS</b>	3 élèves à la rentrée de septembre + 3 en janvier
<b>PS</b>	6+5 élèves à la rentrée de septembre
<b>MS</b>	13
<b>GS</b>	12
<b>CP</b>	14
<b>CE1</b>	17
<b>CE2</b>	11
<b>CM1</b>	13+1 élève à la rentrée de septembre
<b>CM2</b>	13
<b>Total</b>	<b>108+ 3 en janvier</b>

- Le total à la rentrée de 2023 serait donc a priori de 108 élèves soit une moyenne de 21 élèves par classe (sans compter les TPS).  
Ces prévisions sont à nuancer car les effectifs peuvent changer rapidement comme par le passé.
- La répartition des classes sera communiquée très prochainement.

# Suivi du projet d'école

Le projet d'école actuellement en place cette année nous engage jusqu'en 2025. Trois lignes directrices se dégagent : la communication, l'environnement et l'ouverture artistique et culturelle.

Chacun de ces volets est développé par les différents projets de classes sur l'école.

Volet communication	<ul style="list-style-type: none"><li>- Continuité avec le périscolaire, les familles (blog + facebook RPE)</li><li>- Le site de la Mairie est en cours de restructuration. La présentation de l'école sera refaite.</li><li>- Les messages des services municipaux et de l'Amicale Laïque sont plus régulièrement relayés via le blog de l'école.</li></ul>
Volet environnement	<p>L'année scolaire prochaine, des projets seront renouvelés :</p> <ul style="list-style-type: none"><li>- les animations environnement proposées par Morlaix Communauté,</li><li>- le partenariat avec le jardin partagé,</li><li>- l'Aire Marine Éducative : une allocation de 4000 euros devrait être versée pour un financement d'activités sur 2 ans. Cela donnera davantage de latitude quant aux projets à mener. Les besoins de la commune seront peut-être un point de départ pour définir le projet.</li><li>- une animation ornithologie devrait voir le jour à la rentrée en lien avec l'exposition au deuxième étage de l'école et des membres de Bretagne Vivante,</li><li>- le réaménagement des cours de récré et son reverdissement. A noter le gel du budget dédié aux dossiers Notre école faisons-la ensemble mais pas annulation prévue a priori. A voir donc.</li></ul>
Volet ouverture artistique et culturel	<p>Cette année</p> <ul style="list-style-type: none"><li>- Marion Soignier du Patio est intervenue auprès de 4 classes de l'école. Une représentation a été proposée lors de la fête des écoles. Une demande est formulée pour une nouvelle intervention l'année scolaire prochaine,</li><li>- le chant choral s'est développé côté élémentaire avec notamment un travail des CM2 avec les collégiens, le point d'orgue étant la fête de la musique,</li><li>- le festival Adlib qui s'est déroulé en Mairie cette année (à renouveler l'an prochain si possible),</li><li>- le musée du FHEL de Landerneau pour les GS/CP et les CP/CE1. L'année scolaire prochaine, ce sera pour les TPS/PS/ MS et CM2 avec Henri Cartier-Bresson,</li><li>- le cinéma avec le programme Cinécole (3 séances par classe prises en charge par l'Amicale Laïque) reconduit l'an prochain,</li></ul>

- des projets sont nés en fin d'année (moulage de mains et œuvre collective avec les classes de TPS/PS/MS et GS/CP. Une exposition devrait se faire à la médiathèque et au salon des arts d'été.
  - un atelier avec Les moyens du bord sur le thème de la gravure pour les cm2, renouvelé l'année scolaire prochaine.
- L'an prochain :
- Une illustratrice interviendra dans le cadre de la Baie des livres en novembre pour les GS/CP avec la venue de Christelle Le Guen illustratrice.
  - Des projets graffiti à l'école (maternelle + élémentaire) sont à l'étude ainsi que du collage d'affiches sur des sites particuliers de la commune. Un accord de la Mairie sera systématiquement sollicité.

● D'autres activités sportives demeureront à la rentrée prochaine :

- Voile pour les classes de CE2/CM1 et CM1/CM2, financé par la Mairie
- un cycle natation à la piscine de Plourin-les-Morlaix au troisième trimestre, financé par la Mairie et Morlaix communauté.
- un cycle rugby pour les élèves de la GS au CM2, financé par l'Amicale Laïque
- un cycle initiation au Tae Kwando par les classes de la GS au CM2, financé par la Mairie
- un cycle tennis de table par les classes de la GS au CM2 (à définir)

Un animateur sportif a été recruté sur la commune pour l'année scolaire prochaine. Il interviendra auprès des élèves de l'école.

● Pour rappel, les différentes projets menés par les enseignants ne sont possibles que par le soutien financier de la Mairie, de l'Amicale Laïque et de Morlaix communauté, le soutien des services techniques et la souplesse des agents municipaux, notamment le service enfance ainsi que la disponibilité des familles (parents, grands-parents, etc.).

## Modification du règlement intérieur

Deux points de vigilance sont à modifier au règlement intérieur. Ils concernent :

- Les départs en vacances des familles sur le temps scolaire,
- Les élèves qui arrivent malades à l'école.

Un rappel des règles sera fait à ce propos à la rentrée.

Une rédaction plus explicite sera proposée pour modification au règlement intérieur au prochain conseil d'école.

## Travaux et d'équipements scolaires

- L'aménagement des espaces extérieurs de l'école se poursuivra durant l'été:
    - côté maternelle : un petit préau au-dessus de l'entrée
    - côté élémentaire : Une ouverture de l'ancienne salle informatique sur la cour et l'installation de la nouvelle structure de jeu. Les tracés au sol seront refaits.
- Aux vacances d'automne, il y aura la création d'un bureau dans la salle polyvalente.

Pour l'année 2024, des demandes de financement ont été faites :

- Le programme TNE (Territoire Numérique Éducatif) existe et permet le financement par le conseil départemental à hauteur de 70 %. Une demande a été formulée par l'école. Le projet a été validé. Pour un achat de 6400 euros la Mairie n'aurait alors qu'à payer 30 % de cette somme soit 1900 euros.

Ces outils numériques (**1 Vidéoprojecteur interactif, 5 Ordinateurs portables, 7 Enregistreurs, 7 Casques, 1 Enceinte mobile**) permettront d'aider les élèves à consolider des compétences telles que l'oral. L'ancien vidéoprojecteur de la classe de CP/CE1 sera alors installé à demeure dans la salle polyvalente. La Mairie a accepté de compenser l'augmentation des prix.

- Du matériel de motricité a été acheté pour la maternelle. A noter que des cours d'éveil sportif seront proposés le mercredi matin à la rentrée dans le hall de la maternelle par le club de gymnastique Morlaix-St Pol.

## Questions diverses

Comme avant chaque conseil d'école il est proposé aux familles de faire remonter leurs questions ou remarques. Les représentants de parents d'élèves n'ont rien à signaler.